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Marktgemeinde Grafenbach-St.Valentin 
                                                                                                 
Nr. 173 

 

 

Verhandlungsschrift 
 
der Marktgemeinde Grafenbach-St.Valentin 
  

über die SITZUNG des GEMEINDERATES 
 
am Mittwoch, dem 19.06.2024 im Gemeindeamt Grafenbach-St.Valentin statt.  
 
Beginn: 18.00 Uhr                                     Die Einladung erfolgte am 12.06.2024 
Ende   : 18.55 Uhr      per e-mail  
 
Anwesend waren: 
Bürgermeisterin: Mag. Sylvia Kögler 
die Mitglieder des Gemeinderates 
 
  1. gf. GR Haiden Iris   11. GR Posch Alina                                               
  2. gf.GR Velek Herbert     12. GR Hofmeister Andreas                                                                                                                                                                                                                                               
  3. gf. GR Kastner Helga   13. GR Koglbauer Silke                                                                                                                         
  4. gf. GR Past Julia   14. GR Schabauer Christian                                      
  5. GR Busch Marco    15. GR Bauer Sandra                                                                                                                                                 
  6. GR Pölzelbauer Karl   16. GR Buchegger Reingard                                                                                                                                                                                                                      
  7. GR Stelzer Daniel   17. Wallner Fabian                                                                           
  8. GR Lechner Marcus           18.                                                                                                                                                                                                                   
  9. GR Schneeweis Martin  19.            
10. GR Rumpler Matthias   20.                                                                             
 
Anwesend waren außerdem: 
1. Frau Barta Tanja, NÖN   2. Frau Holzbauer Raphaela    
3.       4.  
 
Entschuldigt abwesend waren: 
1. GR Mag. Landbauer Gerhard   2. GR Schnabl Julia                                             
3. GR Reisenbauer Andreas  4. GR  
5. GR       6. GR  
 
Nicht entschuldigt abwesend waren: 
1.      2. 
3.      4. 
 
 
                             Vorsitzender:    Bürgermeisterin Mag. Sylvia Kögler    
                                                      Die Sitzung war öffentlich (ausgenommen Pkt. 13) 
      Die Sitzung war beschlussfähig 
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Tagesordnung:    

 
Punkt 1) Protokoll 
Punkt     2) Angelobung eines Gemeinderates      
Punkt     3) Wahl eines Gemeindevorstandsmitgliedes 
Punkt     4) Wahl des Vizebürgermeisters             
Punkt     5) Änderung div. Ausschüsse, Verbände, Kommissionen und sonst. Funktionen 
Punkt     6) Ankauf EDV für unsere Volksschule 
Punkt     7) Einrichtung Kleinkindergruppe f. unseren Landeskindergarten 
Punkt     8) Erneuerung Spielplatz Bundesstraße 5 – NOVA Kinderspielanlagen GmbH. 
Punkt 9) Ankauf Weihnachtsbeleuchtung – Firma Plantas 
Punkt   10) Ansuchen:     

a) Subvention 2024 – Musikverein Grafenbach 
b) Subvention 2024 – Danegger Bärentreiber 
c) Subvention f. Anschaffung eines Rettungstransportwagens – Arbeiter- 

Samariter-Bund Österreich, Gruppe Ternitz-Pottschach  
d) A.o. Subvention f. Public Viewing (Fußball-EM) – Dorfgemeinschaft Penk 
e) Finanzieller Zuschuss f. Wegsanierung – Agrargemeinschaft Landschach 
f) Korbspende für FF-Fest – FF Grafenbach 
g) Korbspende f. Kirtag – FF Penk-Altendorf 
h) Korbspende f. Sommerfest – Landeskindergarten Grafenbach-St.Valentin 
i) Pokalspende für Abschnittsfeuerwehrleistungsbewerb 

Punkt   11) Berichte: 
a) Bürgermeister 
b) Umweltausschuss 
c) Prüfungsausschuss 
d) Obmänner der Ausschüsse      

Punkt   12) Allfälliges 
Punkt   13) Personalangelegenheiten (nicht öffentlicher Teil) 
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Verlauf der Sitzung: 
 
Punkt   1) Protokoll 
Das Protokoll der Gemeinderatssitzung vom 27.03.2024, war nach § 53, Abs.4, der 
Gemeindeordnung zur allgemeinen Einsichtnahme aufgelegt und wurde einstimmig 
genehmigt. 
 
„ 2) Angelobung eines Gemeinderates    
Die Vorsitzende bringt dem Gemeindevorstand die Schreiben von Herrn Bernd Heel und 
Frau Sandra Höfler zur Kenntnis. Herr Heel und Frau Höfler teilen darin mit, dass sie ihr 
Gemeinderatsmandat mit 09. Juni 2024 zurücklegen. In einem Schreiben der SPÖ 
Gemeindeparteileitung Grafenbach-St.Valentin wird mitgeteilt, dass Herr Fabian Wallner 
und Frau Julia Schnabl als Nachfolger vorgesehen sind.  Nach Verlesung der Gelöbnis- 
formel wird Herr Fabian Wallner als Gemeinderat angelobt. Frau Julia Schnabl wurde 
bereits am 17.06.2024 im Bürgermeisterbüro angelobt. Die Niederschrift hierzu wird dem 
Protokoll als Beilage A beigelegt.     
 
„ 3) Wahl eines Gemeindevorstandsmitgliedes       
Bürgermeisterin Mag. Kögler berichtet, dass seitens der SPÖ Gemeinderatsfraktion als 
Nachfolger für Herrn Bernd Heel als Vorstandsmitglied, Herr Marco Busch nominiert wird. 
Es erfolgt die Wahl. 
Wahlergebnis: 18 Stimmen wurden abgegeben 
    17 Stimmen entfielen auf GR Marco Busch 
      1 Leerstimme 
Herr GR Marco Busch ist somit gewähltes Gemeindevorstandsmitglied. 
 
„ 4) Wahl des Vizebürgermeisters               
Bürgermeisterin Mag. Kögler berichtet, dass seitens der SPÖ Gemeinderatsfraktion als 
Nachfolger für Herrn Bernd Heel als Vizebürgermeister das Vorstandsmitglied, Frau Iris 
Haiden nominiert wird. 
Es erfolgt die Wahl. 
Wahlergebnis: 18 Stimmen wurden abgegeben 
    14 Stimmen entfielen auf gf.GR Iris Haiden 
      4 Leerstimmen 
Frau gf. GR Iris Haiden ist somit gewählte Vizebürgermeisterin. 
   
„ 5) Änderung div. Ausschüsse, Verbände, Kommissionen u. sonstige 
                 Funktionen   
Vorsitzende Mag. Kögler berichtet über ein Schreiben der SPÖ – Gemeindeparteileitung, 
in welchem die Änderungen div. Ausschüsse bekannt gegeben werden. Sie verliest nun 
die Änderungen. Einstimmige Annahme.  Die Änderungsliste wird dem Protokoll als 
Beilage B beigelegt.     
  
„ 6) Ankauf EDV für unsere Volksschule                 
Für unsere Volksschule soll eine neue EDV Angeschafft werden. Die Vorsitzende verliest 
hierzu die Angebote. Bestbieter ist die Firma Berl-EDV zum Preis von € 43.984,80. Sie 
lässt darüber abstimmen – einstimmige Annahme. 
 
„ 7)  Einrichtung Kleinkindergruppe f. unseren Landeskindergarten 
Für die Führung einer Kleinkindergruppe ab Sept. 2024 soll diese hierfür eingerichtet 
werden. Die Vorsitzende verliest hierzu die Angebote. Bestbieter ist die Firma „Alles Bunt 
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GmbH.“ zum Preis von € 23.651,08. Sie lässt darüber abstimmen – einstimmige 
Annahme. 
         
„ 8) Erneuerung Spielplatz Bundesstraße 5 – NOVA Kinderspielanlagen GmbH.   
Im Zusammenhang mit der Erneuerung des Spielplatzes in der Bundesstraße 5 (Liegen- 
schaftsbesitzer EBSG) wurden Angebote eingeholt. Bestbieter ist die Firma NOVA Kinder- 
spielanlagen GmbH. zum Preis von € 30.610,87. Bürgermeisterin Kögler verliest den dazu 
notwendigen Bestandsvertrag und lässt über den Ankauf und den Bestandsvertrag 
abstimmen – einstimmige Annahme. 
  
„ 9) Ankauf Weihnachtsbeleuchtung – Firma Plantas   

Es soll für das Gemeindegebiet eine neue/zusätzliche Weihnachtsbeleuchtung ange- 
schafft werden. Die Kosten hierfür (Firma Plantas) belaufen sich auf € 22.419,50--. Gf. GR 
Past bemerkt hierzu, dass in manchen Ortsteilen kritisch bemerkt wurde, dass keine 
natürlichen Weihnachtsbäume mehr seitens der Gemeinde aufgestellt werden. Auf An- 
frage der gf. GR Past, ob in den Ortsteilen trotzdem Bäume aufgestellt bzw. der Strom 
genutzt werden darf, gibt die Vorsitzende bekannt, dass dies seitens der Gemeinde 
gestattet ist, solange die Gemeinde hier keine Aufwendungen hat (Ausnahme Strom). Die 
Vorsitzende lässt über den Ankauf abstimmen – einstimmige Annahme.  

 

  „ 10) Ansuchen:      
a) Subvention 2024 – Musikverein Grafenbach                         

Der Musikverein Grafenbach soll für 2024 eine Subvention in der Höhe von € 600,-- 
erhalten. Einstimmige Annahme. 
 

b) Subvention 2024 – Danegger Bärentreiber 
Die ESV Danegger Bärentreiber soll für 2024 eine Subvention in der Höhe von € 180,-- 
erhalten. Einstimmige Annahme. 
 

c) Subvention f. Anschaffung eines Rettungstransportwagens – Arbeiter- 
 Samariter-Bund Österreich, Gruppe Ternitz-Pottschach                                                  

Der Arbeiter-Samariter-Bund, Gruppe Ternitz-Pottschach soll für die Anschaffung eines 
Rettungstransportwagens eine Subvention in der Höhe von € 5.000,-- erhalten. Einstim- 
mige Annahme. 
 

d) A.o. Subvention f. Public Viewing (Fußball-EM) – Dorfgemeinschaft Penk                 
Die Dorfgemeinschaft Penk soll für ihr Public Viewing (Fußball-EM) eine außerordentliche 
Subvention in der Höhe von € 1.000,-- erhalten. Einstimmige Annahme. 
 

e) Finanzieller Zuschuss f. Wegsanierung – Agrargemeinschaft Landschach 
Die Agrargemeinschaft Landschach soll für Wegsanierungsarbeiten (Reithgraben) einen 
finanziellen Zuschuss in der Höhe von € 59,76 erhalten. Einstimmige Annahme. 
  

f) Korbspende für FF-Fest – FF Grafenbach 
Die FF Grafenbach soll für ihr Feuerwehrfest einen Geschenkskorb in der Höhe von € 60,- 
erhalten. Einstimmige Annahme. 
 

g) Korbspende für Kirtag – FF Penk-Altendorf 
Die FF Penlk-Altendorf soll für ihren Kirtag einen Geschenkskorb in der Höhe von € 60,- 
erhalten. Einstimmige Annahme. 
 

h) Korbspende f. Sommerfest – Landeskindergarten Grafenbach-St.Valentin 
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Der Landeskindergarten Grafenbach-St.Valentin soll für sein Sommerfest einen 
Geschenkskorb in der Höhe von € 60,- erhalten. Einstimmige Annahme. 
 

i) Pokalspende für Abschnittsfeuerwehrleistungsbewerb 
Für unseren Abschnittsfeuerwehrleistungsbewerb soll ein Geschenkskorb in der Höhe von 
€ 60,-- gespendet werden. Einstimmige Annahme. 
  
Punkt  11) Berichte: 

a) Bürgermeister: 
Bgm. Mag. Kögler berichtet über die Leitbilderstellung unserer Gemeinde: Die 
Fragebögenaktion ist abgeschlossen, am 20.09.2024 gibt es diesbezüglich eine 
Veranstaltung mit der gesamten Bevölkerung.  
Betreffend einer gesetzl. Änderung der NÖ-Förderrichtlinien für Musikschulen, 
sollen sich die Musikschulen Ternitz und Wimpassing zusammenschließen, da 
beide alleine zu klein sind um etwaige Förderungen zu erhalten. Ein diesbe- 
züglicher Grundsatzbeschluss soll im Herbst im Gemeinderat gefasst werden. 
Beim Projekt Generationenpark ist gerade der Ankauf von zwei kleinen Grund- 
stücksteilen der Familien Hauer und Posch im Gange. Parallel hierzu wird die 
Vermessung stattfinden. Im Herbst soll dann das Projekt mit den Infrastruktur- 
maßnahmen und dem Geh.-u. Radweg starten.  
 
b) Umweltausschuss 

                 Kein Bericht     
 

c) Prüfungsausschuss 
Obmann GR Stelzer berichtet auszugsweise von der Sitzung vom 04.06.2024: 
Barkasse wurde überprüft und für in Ordnung befunden. 
Gebarungseinschau: aufgrund der Umstellung auf ELAK wurden sämtliche 
Vorgänge elektronisch überprüft und für in Ordnung befunden. 
Allfälliges: Offene Posten wurden erneut durchgearbeitet. Aufgrund mehrere 
Insolvenzfälle ist die Summe der offenen Posten angestiegen. Mahnlauf und 
Exekutionen werden laufend durchgeführt. 
Abschließend wurde die „Gebührenbremse“ lt. GR-Beschluss überprüft 
(Beispiele kontrolliert) und für in Ordnung befunden. 
 
d) Obmänner der Ausschüsse 
Gf.GR Past berichtet über die Güterwegsanierung der Waldgasse, welche Ende 
Sommer starten soll. Betreffend des Themas Abfallwirtschaft und der massiven 
Veränderungen soll der Ausschuss im August/September tagen.  
 
Vizebgm. Haiden berichtet, dass der diesjährige Schwimmkurs sehr gut 
angenommen wird und sogar noch ein zusätzlicher Schwimmlehrer benötigt 
wird. Auch beim Ferienspiel gibt es schon zahlreiche Anmeldungen. 
 
Gf.GR Kastner berichtet, dass bei der letzten Mitgliederversammlung der 
Wassergenossenschaft St.Valentin-Landschach berichtet wurde, dass die 
Hauptleitungen schon sehr sanierungsbedürftig sind und eine Sanierung rund € 
300.000,-- kosten würde. 
 
GR Schneeweis berichtet das „unsere Energiegemeinschaften“ gut angenom- 
men werden: es gibt bis jetzt rund 40 Interessenten und schon etwa 20 fixe 
Anmeldungen.    
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Punkt 12) Allfälliges 
Gf. GR Velek berichtet, dass am Samstag, dem 22.06.2024 im Volksheim Grafenbach ein 
Grillfest stattfindet und das alle Gemeinderäte herzlich willkommen sind.  
GR Stelzer bedankt sich für die „Sofortmaßnahme“ betreffend des Wulstes am Gehsteig 
im Bereich Hauptstraße / Waldgasse. Dieser wurde weiß markiert. 
 
Punkt   13) Personalangelegenheiten (nicht öffentlicher Teil) 

Nicht öffentlicher Teil 
 
Abschließend berichtet die Vorsitzende, dass unser Amtsleiter im März sein 30-jähriges 
Dienstjubiläum hatte. Sie bedankt sich bei Herrn Stranz für die äußerst gute Zusammen- 
arbeit, sein Bemühen um die Gemeinde, sein Engagement, seine Loyalität und das immer 
mit größtem Einsatz. Sie überreicht ihm im Namen der Gemeinde ein Geschenk.      
 
Sie schließt die Sitzung um 18.55 Uhr.  
 

 
 
         Die Bürgermeisterin: 
          Mag. Sylvia Kögler  
 


